

## Suscripción.

En capital.	450 ptas.	trimestre
Id. fuera de capital.	5 id.	id.
Id. en oro.	18 id.	semestre
Id. un año en oro.	75 id.	id.
Extranjero.	750 id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 1, 3.ª P.ª

# LA LUCHA

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 3 de Mayo de 1892.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 4.673

## EL PRIMERO DE MAYO.

El gobierno debe estar satisfecho como lo está la nación toda. Los temores de trastornos en el día de antes de ayer, se desvanecieron ante el buen sentido de nuestro pueblo, y según los telegramas leídos y recibidos en los centros oficiales y redacciones de periódicos, nada ha ocurrido en la península que pueda ser motivo de disgusto. El gobierno ha adoptado precauciones exquisitas, que eran la égida de las esperanzas de los timoratos; esas medidas merecen el aplauso unánime del pueblo honrado y trabajador y de todas las clases que fundan en la paz y en el trabajo la felicidad nacional; el pueblo español, por su parte, ha justificado una vez más su instinto puramente conservador y su patriotismo, desoyendo los consejos y sugestiones de fuera cuyos planes y hasta cuyos consejos quisiéramos despreciar, puesto que nada bueno le han de traer las utopías de cuatro cabezas calientes que en tierras extrañas buscan la piedra filosofal á título de una causa absurda á cuya sombra ellos medran interin los crédulos sufrir. El pueblo tiene medios para pedir un alivio á sus necesidades; el pueblo tiene un labaró en la sagrada bandera de la moralidad y una línea recta y segura en los sanos principios religiosos, porque, como muy bien dijo el sabio purpurado Arzobispo de Valencia Cardenal Monescillo en el Senado no hace mucho tiempo, en el Catecismo cristiano está el remedio á todos los males sociales; allí tiene el rico marcados sus deberes y el pobre bien deslindados sus derechos. Fuera de este freno saludable que la religión establece para todos, el pueblo necesitado no debe olvidar, que las leyes económicas son fijas é invariables, y que pretender romper la armonía entre el capital que existirá siempre y el trabajo que es inherente á nuestra humana naturaleza, es una insigne locura como no menos insigne es la pretensión de oponerse á la regulación que determina é impone la ley de la oferta y de la demanda. Un pueblo sin amor al trabajo, sin religiosidad y sin ilustración, es un autómatá de los perversos que buscan su perdición para hacer su agosto. Esto lo prueba la historia, lo indica el más trivial sentido común, y lo aconseja con aterradora evidencia la propia razón natural cuando no está divorciada de los puros sentimientos de todo corazón sano.

Pero esta no es ocasión de disquisiciones; lo es de beneplácito por lo que dicen los telegramas, los cuales han colocado á nuestra nación á la altura que saben ponerla siempre sus hijos, que fueron, son y serán siempre dechados de honradez y amor á la patria idolatrada del 2 de Mayo.

En nuestra provincia la paz octaviana ha reinado por todas partes: la capital no conoció novedad alguna ni en calles ni paseos y lo mismo sucedió en las demás poblaciones, y lo mismo acusan los telegramas de todas las provincias que ayer publicó la prensa de Barcelona.

¿Qué ha pasado en las demás naciones? Hé aquí los telegramas, único modo de que puedan hacerse cargo nuestros lectores.

Paris, 1.º.—A las seis de esta mañana, Paris ofrece un aspecto acostumbrado y los periódicos siguen creyendo que no ocurrirá hoy ningún incidente formal, siendo solo posibles algunos ligeros altercados en los puntos en donde las asociaciones pretendan reunirse para ir á *meeting* del salon Favié, toda vez que la poli-

cia ha recibido la orden de no permitir comitiva de ningún género.

Las últimas noticias recibidas de los departamentos hacen esperar que no ocurrirá ningún desorden grave; sin embargo, se teme aún lo que pueda ocurrir en los arrabales de Paris, en donde la policía dispone de fuerzas menos numerosas.

Los telegramas recibidos de las capitales de provincia, dicen que en todas partes hay tranquilidad completa.

Paris ofrece á última hora un aspecto sumamente desanimado, siendo muy escasos los coches y faetones que circulan por las calles.

Los telegramas recibidos de Lion, Marsella, Saint Etienne y Lila, anuncian que no se ha alterado el orden en dichas ciudades.

En el *meeting* celebrado en el salon Favié, el diputado socialista M. Lavy ha censurado energicamente los procedimientos anarquistas, diciendo que era partidario de la revolucion, pero enemigo de los atentados cometidos por medio de la dinamita. (Nutridos aplausos.)

En dicho *meeting* se ha aprobado una orden del dia en favor de la jornada de ocho horas y de las agencias de colocaciones. La reunion se ha disuelto á los gritos de viva la revolucion social! y al compás de la *Carmanola*, verificándose la salida de los concurrentes sin el menor desorden.

En Basilea, Berna y Copenhague se ha celebrado el dia 1.º de Mayo sin incidente alguno, y en Viena, Praga y Berlin reina completa tranquilidad.

Ha reinado esta noche en Paris tranquilidad completa, sin que haya ocurrido el menor incidente.

Marsella.—En un *meeting* celebrado en los arrabales ha ocurrido una reyerta, que ha hecho indispensable la intervencion de la policia, la que ha hecho dos prisiones, habiendo acudido, además, la caballeria con objeto de hacer despejar las inmediaciones del local del *meeting*.

Roma.—Un grupo de 60 individuos ha recorrido las calles de Bolonia, rompiendo los faroles y los cristales de los aparadores, habiendo sido detenidos ocho de dichos sujetos.

En Roma, Turin y Liorna sigue reinando completa tranquilidad.

En Viena se han celebrado unas 30 reuniones socialistas, en las que se han pronunciado discursos contra la anarquía. Además se ha hecho en el Prater una manifestación por unos 15.000 individuos, pero no ha ocurrido desorden alguno.

Bruselas.—Se ha verificado una manifestación en la que han tomado parte 8.000 socialistas, pero no se ha promovido ningún desorden.

Esta mañana, á las once, se ha organizado una comitiva compuesta de 10.000 individuos, con banderas rojas y músicas tocando la *Marsellesa*, y se ha dirigido á la llanura de Tenbosch con objeto de celebrar un *meeting*. No ha ocurrido incidente alguno.

Berlin.—Hace un tiempo frio y nebuloso, que seguramente contrariará los propósitos de los socialistas, pues está nevando.

En Munich no ha ocurrido suceso alguno.

Buda-Pesth.—Ha sido incendiada una fábrica, atribuyéndose el siniestro á los obreros.

Londres.—El orden y la tranquilidad son absolutos en esta capital, notándose solo alguna animación en los muelles, en donde se reúnen los manifestantes que se proponen dirigirse á Hyde-Park.

No ha ocurrido incidente alguno en provincias. En Londres no se ve ningún aparato militar. La procesion general se componia de 18 secciones representando los distintos distritos de Londres,

llevando gran número de banderas, en la mayoría de las cuales se leían inscripciones pidiendo la jornada de ocho horas, figurando entre ellas la siguiente: «El proyecto se halla ante el Parlamento; votadle ó lo haremos nosotros mismos.» Casi todas las músicas tocaban la *Marsellesa*. Dicha manifestación se considera como la más importante que se haya verificado en Londres.

Paris 2.—En esta capital ha seguido reinando orden completo. En cambio en Lieja han estallado tres petardos de dinamita; dos de ellos han causado grandes desperfectos en la casa del senador de Siles. Reina extraordinario pánico en aquella población.

La tercera explosión ocurrió cerca del coro de la iglesia de San Martín, habiendo quedado pulverizadas las vidrieras de dicha iglesia, valoradas en 100.000 francos. También han sido hechos añicos los cristales de todas las casas inmediatas y de las situadas dentro de un radio de 500 metros. Témesese que ocurran nuevas explosiones.

En Marsella hubo una ríña entre los concurrentes á un *meeting*; intervino la policia para restablecer el orden, deteniendo á dos de los alborotadores.

En Bolonia un grupo de manifestantes recorrió las calles rompiendo los cristales de los escaparates y de los faroles. La policia ha hecho algunas detenciones.

En Lyon hubo alarma desde las cuatro de la tarde por haberse suspendido por la violencia la circulación de los tranvías; pero por la noche se dispersaron la muchedumbre reinando ahora completa tranquilidad.

Paris 2, (5 m).—Roma.—Anoche, á las once menos cuarto fué arrojada una bomba en el casino de conversación de Sinigaglia, provincia de Ancona, destrozando los cristales y algunos muebles, pero sin causar ninguna víctima. Han sido detenidos algunos individuos.

## Politica Europea.

Madrid 29 de Abril de 1891.

SUMARIO: El anarquismo.—Ravachol y sus secuaces.—En España.—El verano.

Necesitaria tener la pluma de un Goncourt; más que la pluma, necesaria ver realizada su soñada aspiracion y poseer el color de la palabra, arrancando del tintero tintas más fuertes que el azul del cielo y el oro del sol, más reales que el fango del arroyo y que los detritus que se amontonan en el basurero, para pintar el cuadro nuevo, completamente nuevo en el mundo, que presenta hoy la vieja Europa sacudida de manera violentísima por la peste moral del anarquismo. Es una epidemia terrible que invade sin cesar, con la rapidez del rayo, pero indudablemente epidemia, y como todas pasará despues de llegar á su periodo algido, dejando como huella de su paso un reguero de sangre vertida desde el cadalso, gran número de huesas encerrando unas á las víctimas y otras á los histéricos fanáticos que las produjeron.

En Francia acaba de representarse uno de los actos de esta nueva tragedia en acción.

Lugar: el Palacio de Justicia. Personajes: El Tribunal de los Assises.—Ravachol.—Simon (a) Biz-cocho.—La Soubert (a) Marieta.—Chaumentin.—Sherot.—Jurados.—Fiscal.—Testigos.—Público, etc., etc.

Ravachol es el primer actor; buena figura, los ojos azules, el pelo negro, el ademán arrogante; la estancia en la cárcel le ha hecho palidecer y sus ojos resultan hundidos, su cuerpo enflaquecido; si antes de ser anarquista, no hubiera sido asesino y ladrón, podría tomarse por la encarnación de un loco sublime: aún con todos sus defectos, como personaje de una

novela de principios de siglo haría efecto, redimiendo sus crímenes á costa de su vida para mejorar la suerte de los que sufren, de los que lloran, de los que viven entre el hambre y el frío, de los desheredados en fin, sin distincion de matices ni de nacionalidades. Jesucristo redimió á los esclavos; Ravachol diez y nueve siglos despues cree firmemente que es el continuador de su obra: cruz ó guillotina no es más que un accidente hijo de la civilización de los tiempos.

En el transcurso de la vista, reclama para sí todas las responsabilidades; sus compañeros son inocentes y él solo el culpado; á cada momento interpone su talento entre un compañero que se compromete con sus respuestas y el Tribunal que lo estrecha con sus preguntas; en cada una de sus palabras hay un desprecio para la vida que no le supone nada y una reverencia para el verdugo á quien espera sin temor.

Simon (a) Biz-cocho es el actor cómico; tiene diez y ocho años y parece un mico; el vicio y la miseria le han condenado á raquitismo perpétuo; fue espía de Ravachol, que probablemente lo desprecia; que castigaria sus torpezas con puntapiés y premiaría sus hazanas con unos souses para aguardiente, pero que procura salvarlo ahora porque no cabe otra cosa dado su papel de protector grande y generoso, aunque la vida de su antiguo espía le suponga menos que la de un gato. Biz-cocho es un necio que no sabe más que negar; sin embargo tiene la pretension de parecer inteligente y se finge sordo para tener lugar de contestar á las preguntas, haciendo el ademán del hombre que piensa. Su recurso escénico, consiste en una frase que repite siempre *parfaitement!* el recurso, si no es sobresaliente es regular; el público ha reido.

Chanmentin es un personaje de segundo orden poco más que un partiquino; que no ha visto nada, que no sabe nada, que dijo algo durante el sumario y que ahora lo niega todo; no tiene carácter definido, ni energía ni conciencia de lo que dice; su mujer asegura que es un hombre honrado y pacífico, su hija le tiende los brazos llamándole y él llora; el anarquismo le viene ancho, no es bastante loco para resultar grande, ni bastante cuerdo para haber vivido sin pensar más que en su oficio; si hubiera de dársele un nombre gráfico en la comedia, se le llamaría Juan Lanás.

Marieta es la dama joven, tan joven que apenas tiene veinte y tres años. Es hermosa, tiene la tez palida, el pelo y los ojos negros; Ravachol firme en su papel; esclama en tono caballeresco cuando la interrogan:

«¡Dejad en paz á esa muger; estaba enferma cuando la explosión; ¡es inocente! Además no tiene carácter y se hace de ella lo que se quiere.»

Lherot, el denunciador de Ravachol se presenta con la cara arañada, gracias á los vidrios que le hirieron cuando la reciente catástrofe del restaurant Very. Repite todo cuanto ha declarado: el Presidente del Tribunal le dedica frases de elogio; Ravachol le mira con el desprecio que debe hacerle un primer actor lleno de nobleza al traidor de la comedia.

Declara también el Fiscal Mr. Benois contra quien iba dirigido el atentado del Boulevard Saint-Germain y Mr. Bulot, recalando las tintas negras. Declaran nuevos testigos; la Guardia Republicana, vigila dentro de la sala, fuera, infinidad de policia guarda el Palacio de Justicia.

El Fiscal pide la cabeza de Ravachol; el público espera el desenlace con ansia, la impaciencia es indescriptible, el interés que la explosiva ha despertado, infinito; pero para que la obra sea eminentemente humana, viene el miedo á cumplir su come-

tido y el Jurado no se atreve à hacer rodar la cabeza de Ravachol.

¡Habeis dado à la historia francesa una página de ignominia! gritó una voz desde el público, haciendo la crítica de la comedia.

En España tambien cuecen habas como en todas partes; pero aquí el anarquismo no es la cuestion palpitante. Un crimen célebre, un discurso en el Congreso, la llegada de un personaje politico despues de unas elecciones, le relega à segundo término.

Ahora la proximidad del 1.º de Mayo, hace que se hable más de la cuestion social, pero seguramente pasado ese dia con los preparativos de viaje que las clases acomodadas hacen en esta época del año, volverá à caer, sino en el olvido, al menos en ese segundo término de que hablaba antes, mientras las gentes corren hacia las playas del Norte para combatir el calor.

Y à propósito de viajes y firme en mi empeño de demostrar que tambien Madrid tiene sus cosas buenas, permítame V. una digresion.

No es nuevo el que Madrid de donde la moda hace huir à todo el mundo tenga, ó por mejor decir, se sepa que tiene ciertas condiciones higiénicas, naturales y no proporcionadas por los Municipios.

Pero lo que sospechan pocos es que Madrid cuente con un manantial de aguas naturales de mesa muy superior, según los análisis hechos por el Dr. Calderon, à todas las aguas naturales de mesa.

Los niños que tanto sufren en Madrid, y las personas delicadas del estómago encuentran en las aguas de Marco-nel, cuyo manantial está en la calle de Guzman el Bueno y cuyo despacho en la calle de Alcalá, 17, un remedio eficaz higiénico y barato, puesto que el abono à cuarenta litros servidos en carrafa solo cuesta cuatro pesetas.

Madrid que tiene una industria que generalmente no se sospecha y cuyo comercio tiene más importancia de el que la gente cree, tenia en su seno un gran elemento de salud como las aguas de Marco-nel que seguramente han de generalizarse mucho en España y en el Extranjero.

De acontecimientos literarios nada; la gente piensa con más gusto en la siesta que en el trabajo, y yo tambien me propongo holgar hasta mi próxima.

De V. affmo. S. S.

García-Fernández.

## Carta de Barcelona.

1.º de Mayo de 1892.

Uno solo ha sido el tema de todas las conversaciones durante la pasada semana. En todos los círculos, cafés, teatros, casas particulares y hasta en la calle, no se ha hablado más que de lo que iba à suceder en el dia de hoy; y al llegar por fin la fecha tan temida por unos, y tan deseada por otros, se ha podido ver que todo tiene trazas de transcurrir con mayor tranquilidad que en los dos primeros años que se celebró la llamada fiesta del trabajo.

Así habia de suceder y así es como, à mi entender, podrá el obrero ir adelantando en el mejoramiento de su suerte. Con la paz y la tranquilidad, se acentuará más cada dia el progreso general que lleva consigo la armonía necesaria entre los tres grandes elementos llamados: capital, inteligencia y trabajo. Emplee éste los medios evolutivos y déjese de quiméricos ensueños y verá como consigue antes su bienestar.

No estoy llamado à enterar, en estas cartas, à los apreciables lectores de LA LUCHA de los sucesos de actualidad. Ya llenarán este cometido sus reporters y corresponsales telégraficos. No obstante, apuntaré que nada anormal ha sucedido hasta la hora en que escribo. Los meetings celebrados en el teatro Tivoli y en el Circo Español, se han visto muy concurridos de obreros y curiosos y han transcurrido completamente tranquilos.

Con esto saldrán chasqueados los periódicos que preparan edición extraordinaria para esta noche, que no sabrán como llenar, puesto que lo que ha pasado lo tenían

predicho ya. Periódico ha habido en esta capital, que en todas sus secciones (la de anuncios inclusive) no se ha ocupado más que del movimiento obrero.

En mi anterior hablabá de una adquisición que iba à hacer el Ayuntamiento de esta ciudad, y en ésta voy à hacerlo de la que vá ha llevar à cabo la Diputación de esta provincia.

Se trata de una rica cuanto numerosa colección de música perteneciente à un hijo de esa provincia, al eximio artista, don Juan Carreras y Dagas.

Los aficionados al divino arte podrán solazarse con una colección que, al decir de los que la conocen y la entienden, consta de millones de piezas de las que unas son impresas y otras manuscritas, pero todas ellas de gran mérito artístico.

Tenemos entre nosotros al insigne autor de *El sabor de la tierra* que ha venido à Barcelona para asistir à la fiesta de los Juegos Florales.

Bienvenido sea à esta ciudad el ilustre novelista santanderino.

Don José M.ª de Pereda que ha escogido siempre para héroes de sus preciosas obras, à rudos montañeses, à hombres de corazón, nos dispensaría un señalado favor con que buscara entre los nobles catalanes uno que pudiera servirle de protagonista para su próxima novela. A buen seguro que si busca, ha de hallar quien, como encontrado por él, satisfaga cumplidamente el gusto de sus lectores.

Entre las precauciones adoptadas en previsión de los sucesos temidos para hoy, ha habido la de mandar venir algunos buques de nuestra escuadra.

Ayer mañana llegó à nuestro puerto el *Reina Regente*, magnífico crucero que despues del *Pelayo* es el más poderoso que tenemos.

Por la mañana y por la tarde víéronse los muelles muy concurridos de personas que iban à ver dicho buque. Su comandante pasó à tierra enseguida que fondeó, y fué à saludar al comandante de marina de esta provincia. Despues visitó al Capitán general de Cataluña à cuyas órdenes parece que se puso.

En la imposibilidad de hallar nuestro municipio un terreno que reúna todas las condiciones para edificar en él un hospital de enfermedades infecciosas, trata de encomendar esta mejora à la Junta del Hospital de Santa Cruz, cuyo pío establecimiento posee un solar en San Martín de Provensals que, à juicio del Sr. Porcar y Tío, es el más propio para levantar en él un edificio de la clase del que se trata de construir.

Este proyecto del Sr. Alcalde, que ya lo ha planteado en principio, ha producido muy mal efecto entre los individuos de la comisión de Gobernación, por entender, que mejor que subvenciones ó establecimientos existentes, fuera edificar un hospital municipal.

Yo creo que lleva en esto razón la comisión citada, pues à más de que es preferible que los intereses de la ciudad los maneje la ciudad misma, tiene mal precedente à esto el Hospital de Santa Cruz, que en el año 1854 colocó la primera piedra de un manicomio que aún no se ha construído.

Las sesiones que de la vista llamada Corréos se están celebrando desde el jueves en la Audiencia, ocupan preferentemente la atención, por tratarse de un delito cuyo castigo à todos los españoles interesa por igual.

Varios son los acusados de haber hecho desaparecer parte de la correspondencia à ellos confiada en 1887, y parece que esta vez hallarán el justo castigo à su delito.

Parece que en Madrid no ha obtenido el éxito que alcanzó *Mar y Cel*, la tragedia de Angel Guimerà recientemente traducida y titulada *Judit de Welp* y no es de extrañar, si se atiende à que aquí tampoco consiguió ésta las representaciones que aquélla.

Guimerà ha querido hacer pasar lo bueno despues de lo mejor, y el público madrileño, tan agradablemente impresionado con las relevantes cualidades de *Mar y Cielo*, no las ha sabido ó podido encontrar en *Judit de Welp*.

Durante esta semana se abrirá el elegante teatro Lírico, en donde debe actuar la compañía Tubau Palencia, que ha prometido hacernos conocer *Thermidor* y otras nuevas producciones.

En nuestro Gran Teatro han cantado Tamagno en *Otello* y Garulli en la *Favorita*. Al primero, sus entusiastas le comparan à Gayarre y sus contrarios dicen de él que chillaba mucho y que canta sin escuela. El segundo no alcanzó grandes aplausos.

Los demás teatros continúan tirando con sus respectivos repertorios, sin que haya que registrar otro estreno que el de *Las bodas de Cirilo* de Vilanova, de acción frívola y escasos elementos escénicos, pero lleno de buenos chistes.

La temperatura ha descendido mucho en estos últimos dias.—Juan Antonio.

## Noticias locales y generales

El Excmo. é Iltrmo. señor Obispo de esta diócesis, ha determinado celebrar órdenes generales en los dias 10 y 11 del próximo junio, témporas de la Santísima Trinidad. En su virtud, los aspirantes à ellas deberán presentar en la secretaría de Cámara desde la presente fecha hasta el dia 9 de mayo, sus solicitudes acompañadas de los documentos prevenidos.

Serán admitidos para tonsura y menores los que cursaren el año quinto de teología, siéndolo éstos para el subdiaconado si fuesen acólitos, y para el diaconado ó presbiterado los que cursaren el sexto año. Los exámenes y los santos ejercicios empezarán respectivamente en los dias 11 del actual y 1.º de junio.

El Capitán general del distrito de Cataluña, ha sido autorizado para cubrir la vacante de maestro de obras militares que existe en la Comandancia de Ingenieros de esta ciudad, en virtud del fallecimiento de nuestro malogrado amigo D. León Moreno.

Hoy comienzan las tradicionales é importantes ferias y fiestas de Figueras, que prometen estar animadísimas si el tiempo las favorece.

De esta ciudad son varias las familias que se proponen concurrir à las mismas.

Uno de nuestros compañeros que estará unos dias en la capital del Ampurdán, tendrá al corriente à los lectores de LA LUCHA de cuanto allí ocurra digno de mención.

Registramos con gusto, porque nos parece bien entendida y conducente à facilitar en buena proporción à un gran número de pequeños industriales, la concesión otorgada por la Compañía de ferrocarriles de Tarragona à Barcelona y Francia à la *Asociación de vendedores de encañes, ferias y mercados*. Estos comerciantes ambulantes son muy numerosos en Cataluña, y se hallan en constante viaje concurriendo à las ferias y mercados.

La concesión otorgada consiste en transportar à gran velocidad, mediante presentación del título de miembro de aquella Asociación contraseñado por la Compañía, devengando el primer precio de la tarifa general de pequeña velocidad, las expediciones hasta 500 kilogramos de peso.

De este modo no será tan gravoso el constante transporte de las mercancías que llevan consigo los referidos vendedores ambulantes.

Se pasó en esta ciudad el primer dia de Mayo sin la menor novedad y sin que Gerona presentara otro aspecto distinto al de los demás dias festivos. Ayer trabajaron todos los Centros industriales, sin que el más leve asomo de huelga se notara ni dentro ni fuera de la capital.

El primero y à las primeras horas de la mañana, se vió al señor Gobernador pasear por la Rambla; un reten de Guardia civil ocupó los bajos de la Sucursal del Banco de España por pura precaución, y las demás autoridades estuvieron en sus

puestos, no porque ningún accidente ni temor lo exijera, si nó cumpliendo órdenes superiores.

Por la noche, el teatro y demás centros recreativos estuvieron muy concurridos, y à escepción de un Guardia de Consumos que se vió agredido por unos matuteros, nada podemos registrar que acuse disgusto en parte alguna.

Antes de anoche se le administraron los Santos Sacramentos, à nuestro amigo don Juan Panoleda, rico propietario de Amer que desde algunos años hace reside en esta ciudad. El enfermo se encontraba ayer relativamente mejorado de su crónica y pertinaz dolencia.

La abundancia de orijinales nos obliga à mermar bastante esta sección de nuestro periódico.

Se ha publicado y está de venta en todas las librerías, el tomo 25 de *Conferencias culinarias*, primero del tercer año de esta afortunada publicación.

Contiene, en un texto útil y ameno, una variedad de recetas y de enseñanzas que le dan mayor interés, si cabe, que el que tienen los anteriores cuadernos.

Según *El Noticiero* de San Feliu de Guixols, el conocido fondista de esta ciudad señor Fita, tiene proyectado establecer en aquella villa un Restaurant à la altura de las exigencias modernas. Aunque no conocemos el pensamiento de nuestro amigo en este asunto, no deja de ser un buen proyecto dada la importancia que, con motivo de la próxima inauguración del ferro-carril, adquirirá tan bonita población.

Un individuo llamado Juan Tusset y Sala, carbonero de oficio, que estaba detenido en el cuartelillo de las Casas Consistoriales por no sabemos qué fechorías que habia cometido, temeroso sin duda del castigo que podrian imponerle los tribunales, se ahorcó antes de ayer. Para llevar à cabo su propósito, pasó la faja que vestia por una viga del techo, y pasó el extremo en forma de nudo corredizo por el cuello, muriendo asfixiado como es natural.

El cadáver fué llevado al depósito del Hospital en donde el ilustrado médico forense señor Pascual le hizo la autopsia que previene la ley.

À consecuencia de una queja dada à la Principal de correos por el señor Alcalde de Torroella de Montgrí, referente al retraso experimentado hace unos dias en el recibo de las expediciones, se está instruyendo el oportuno expediente.

Tambien podemos decir, que de los informes recibidos à consecuencia de una queja formulada unos dias hace por un colega local referente al servicio del mismo ramo en Palafrugell, los sujetos que se presentaron à certificar unos pliegos, no lo verificaron dentro de las horas señaladas por el Administrador al efecto, ni dijeron que los pliegos procedían de actos electorales, sin que resulte comprobado que aquél funcionario recibiera mal à los imponentes.

Ayer fueron muchos los vecinos de esta ciudad y de algunos pueblos vecinos, que se trasladaron à Figueras con objeto de disfrutar de los festejos que allí tendrán lugar hoy, con motivo de las ferias de la Santa Cruz que allí comienzan. Nos alegraremos que se diviertan.

Ayer estuvo reunida la Junta provincial del Censo electoral. Entre los acuerdos adoptados, está el de sostener en el derecho que le asiste para disfrutar del voto al vecino de Blanes D. Mateo Vilà, à quien parece habia incapacitado la Junta local.

¿Cuando terminarán en aquella villa las disidencias políticas?

El próximo sábado celebrará la vecina población de Celrá su concurrida fiesta mayor. Al efecto, y como los años anteriores, la Empresa del ferro-carril ha determinado establecer trenes extraordinarios à precios reducidos de ida y vuelta.

Para amenizar los festejos, se ha contratado una reputada orquesta y los bailes de sociedad se verificarán en un elegante Entoldado que se levantará en la explanada contigua à la iglesia.

Se nos dice que uno de los acredita-

dos Gimnasios de esta ciudad, mudará de local estableciéndose en los bajos de la casa que, hasta hace unos meses, ocupó el Centre Federal, en la calle del Progreso número cuatro interior.

El sitio es espacioso y se presta á innovaciones.

—El joven escritor bisbalense, D. Octavio de Carreras, actualmente Redactor de La Renaixensa, ha contraído matrimonio en Barcelona con la señorita D.ª Eulalia Coma.

Muchas felicidades deseamos al nuevo matrimonio.

—Regular fué la interpretación que el pasado sábado cupo á la zarzuela Las hijas de Eva; pero la que obtuvo El Salto del Pasiego antes de anoche, dejó mucho que desear. Hubo artista que no tocó el personaje que desempeñaba á seis leguas de distancia. Y eso que la orquesta estuvo bien y la experta batuta del Maestro no paró un instante de cumplir con su deber. Creemos que, con más ensayos, se hubiera sacado más partido.

Nos dice un amigo, que un periódico local, aprovechando la ocasión, interpreta un suelto que publicamos unos días hace, como producto de nuestro deseo de mortificar á un individuo del Ayuntamiento de esta ciudad.

Si así es, está completamente equivocada el autor de la suposición; ni ha sido ese nuestro ánimo ni tenemos para que velar el pensamiento cuanto el propósito nos guía. Nos merece mucha consideración el Teniente de Alcalde en cuestión, para tratar de molestarle.

Eso de meterse en las intenciones ajenas, tiene sus quebras y conduce á errores como el que notamos.

—El Catedrático auxiliar de este Instituto provincial y particular amigo nuestro D. Joaquín Batet, ha sido nombrado Sócio Corresponsal de la Academia de Ciencias y Letras de Lisboa.

Felicidades al señor Batet por tan honrosa distinción.

Miles de Doctores dicen lo mismo sobre la «Emulsión Scott».

Palma de Mallorca junio 20 de 1886. He tenido ocasión de ensayar la «Emulsión Scott» de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, y puedo asegurar que es un medicamento excelente para los niños escrofulosos y raquíticos, á los cuales he visto tomar esta Emulsión sin ninguna muestra de desagrado.

Dr. RAFAEL RIBAS.

El asunto de moda.

Página para la historia de la dinamita. Los unos; ¡Esto es imposible!

La perversión del sentido moral ha llegado al colmo!

No hay vida, ni hogar, ni hacienda, ni institución, que no se hallen en eminente peligro!

La más justa y santa de las causas, defendida por tales procedimientos de barbarie y de salvajismo, resultaría odiosa, punible, abominable.

Los gobiernos son impotentes para prevenir y castigar la infamia de los medios de destrucción empleados por los anarquistas, y la sociedad está indudablemente condenada á sucumbir, inerme y sin defensa!...

Los otros. Es perfectamente lógico!... La indiferencia, el egoísmo, el olvido completo de todos los principios de amor y caridad para con el prójimo, la pasividad imperturbable con que las clases ricas, ó bien acomodadas, ven desde sus salones, fiestas y saraós; la miseria de los que carecen de cuanto es más brutalmente necesario para satisfacer las exigencias de la vida, no pueden tener otra consecuencia que la animadversión silenciosa, hacia tales clases en un principio, el odio manifestándose en escrito y reuniones, después, y por último, la explosión de la ira traduciéndose en actos que casi merecen disculpa, como producto de la ceguera y la demencia.

II.

Un burgués (leyendo) ¡Otra explosión en París! Nuevos destrozos! nuevos horrores!... más víctimas!...

Esto marcha á pasos agigantados á la ruina del capital y de la propiedad!

Hoy mismo anuncio en venta todas mis casas, y entretanto, aumento el precio de los alquileres.

A grandes males, grandes remedios! Salvémos la sociedad!!

III.

Un comerciante de los que no ganan más que el setenta y cinco por 100 en la venta de sus mercancías.

A realizar! á realizar á escape! Los cambios por las nubes!

Los fondos por el suelo! El crédito desaparecido!

Se acerca la de vámonos! Veamos la mejor manera de pescar á río revuelto y... caiga el que caiga!

IV.

Un cerero. ¡Mal haya para los dinamiteros! Obligarnos ahora á vender la cera á curas y sacristanes, para que éstos las revendan en las puertas de los templos!

Bonita Semana Santa se nos viene encima!

Porque claro está! la gente de sotana que sabe en lo que estriba el intringulis de nuestro raparé, va á ser la que haga el negocio!

Este siglo de luces va á concluir por entregarnos á os curas!

V.

En la puerta de una casa. Un hombre con gabán de color castaño, sombrero hongo, y corbata de grana; por el acento parece portugués!

—¡Portera! ¡portera!

—¿Qué se ofrece?

—¿Cuánto renta ese cuarto que se anuncia en alquiler?

—Hay varios en esa condición. —El más barato.

—7.500 reales.

—¿Y qué vecindad tiene!

—Buena, señor, buena, pero buena.

En el principal vive un prestamista (secreto, ó sin matrícula) sobre ropas y alhajas; en el segundo, otro sobre muebles y carruajes; en el tercero, otro sobre papel del Estado, acciones del Banco, minas y carreteras; en el cuarto, un procurador, y en los sotabancos, un guardia de orden público y un sereno.

—Basta! muchas gracias, ¡en esta casa habrá bomba segura! No me conviene!

VI.

Los comentaristas. En el café.—El plan estaba bien combinado, y el programa era de verdadera sensación; bomba en el Congreso; bomba en el Senado; bomba en el Palacio de Justicia; bomba en el Banco de España y bomba en la Capilla de Palacio.

Bombardeo general.

Y como no se les ocurriría poner otra, ú otras, en la Plaza de Toros en día de corrida extraordinaria?

Porque allí, sobre que los petardos no hacen ya efecto, podría aprovecharse el tiempo destruyendo la tercera parte de la población en un minuto.

En la taberna.—Te digo que si no del too hay mucho de bufó, en eso que dicen los papeles.

Y lo creo; pues miá tu que no tenían cosas almacenadas, y toas en un Circulo los tales anarquistas: armas, proclamas, barbas, patillas, blusas, y... hasta una calavera propia. Vaya que eran hombres avisaos!

—En fin, allá veremos; ya ha aparecido el gato.

—¿Qué gato?

—El Muñoz, que iven que es el autor de la broma.

—Otros dicen, que es un corredor de oreja, que la policía venía camelando desde mucho tiempo há, para sus fines especiales.

—A callar! no pase por ahí Durandarte, y pague yo las costas por cerrar la taberna más tarde de lo debido.

VII.

Y cada cual forma á su gusto comentarios á cual más sabrosos, tiembla lo que puede, fantasea cuanto le acomoda y

.....el globo en tanto sin cesar navega

hasta la fiesta de 1.º de Mayo.

Ello dirá. Eduardo Saco. (Prohibida la reproducción.)

NOHERLESOOM.

He aquí lo que para esta quincena de Mayo, augura el sabio español que ha logrado llamar hacia sí la atención del mundo entero, por la seguridad en sus predicciones.

Segun él, los cuatro primeros días del mes comprenden un período que será relativamente tranquilo en nuestra Península.

Desde el 5 hasta el 10, tendremos mal tiempo, que será producido por una tempestad que pasará por las costas orientales de la América del Norte el día 1.º y hará la travesía del Atlántico entre los paralelos 50 y 60, ocasionando fuerte temporal en el océano, especialmente en las regiones comprendidas entre los antedichos grados de latitud, con vientos de entre NO. y SO.

El jueves 5 empezará á llegar dicha tempestad á Europa, por donde extenderá su acción. Los efectos que habia de producir aisladamente considerada, no excederian los límites ordinarios, aunque de grande intensidad, si no fuera por la simultánea intervención de una borrasca polar.

Esta borrasca tendrá su centro el día 4 en Islandia, desde donde se dirigirá hacia el archipiélago inglés, para fusionarse con la antedicha tempestad del Atlántico. Debido á esto, habrá de producirse un rápido descenso en la temperatura, y tambien algunas nieves que alcanzarán á la Europa central.

España estará comprendida dentro de la acción de los dos centros de este trastorno atmosférico, y desde el jueves 5 empezarán á sentirse sus efectos.

Estos serán de mayor intensidad el viernes 6, porque se fundirán en este día las invasiones oceánicas y boreal en un solo centro impulsivo, que extenderá su acción por Europa. La temperatura seguirá bajando acentuándose más las lluvias, y aun las nieves.

Dominarán los vientos de entre NO. y N.; las nieves alcanzarán tal vez al N. y NE. de España, bajando considerablemente la temperatura formando gran contraste con lo avanzado de la primavera. Las lluvias serán bastante generales, extendiéndose desde el NO. al SE. Temporal en nuestros mares.

El sábado 7 estará ya situado el centro tempestuoso al SE. de Inglaterra, y continuará actuando sobre Europa con grande intensidad. Como no habrá perdido aún su carácter boreal, continuarán imperando las bajas temperaturas y las nieves tambien; en varios puntos del Norte y centro del Continente.

En nuestra Península seguirá dominando el tiempo borrascoso y frío, impropio de la estación, á pesar de iniciarse ya á nuestro SO. una depresion que luego describireme.

En su consecuencia seguirán dominando los vientos de entre NO. y NE., y tambien acaso las nieves alcanzarán á nuestras regiones del N. y NE., especialmente. Las lluvias serán bastante generales, siguiendo el temporal en nuestros mares. La temperatura continuará siendo baja é impropia de la primera mitad de mayo.

Desde el domingo 8 cambiara el tiempo en nuestra Península, mejorando algo la temperatura por la influencia de una depresion que, procedente de los parajes de Canarias y Madera, penetrará por el Norte de Africa y en dicho día 8 tendrá su centro á nuestro S. Ejercerá una acción directa en nuestra Península, produciendo lluvias generales, con vientos de entre SO. SE. Temporal en el Mediterráneo.

El lunes 9 estará situado el centro de la depresion entre las Baleares y Cerdeña, extendiendo su influencia por España. Caerán las lluvias preferentemente en las regiones vecinas del Mediterráneo. Seguirá el Temporal en dicho mar, con vientos de entre SE. y NE., volviendo á bajar la temperatura.

Ya el martes 10 estará el centro de la depresion al S. de Italia y será menos sensible su acción en nuestras regiones orientales. Seguirán dominando los vientos de entre SE. y NO., pero mejorará algo el tiempo.

Será este variable en los cinco últimos dias de esta quincena, y el viernes 13 llegará á la entrada del canal de la Mancha una invasion oceánica y ocasionará una nueva perturbacion atmosférica que invadirá á Europa. Será sensible en nuestra Península del 13 al 14, produciendo lluvias en las regiones del NO., N. y NE., especialmente, con vientos de entre SO. y NO.

Para concluir, fáltanos hacer mención de la que representa una depresion oceánica que llegará al archipiélago inglés al domingo 15, pero será poco sensible en España.

QUINTAS.

He aquí los dias señalados por la Comisión provincial, para la revision de las exenciones otorgadas á los mozos de los reemplazos de 1889-90 y 91 y pueblos que deben presentarlos:

Día 5 Mayo.—Gerona, Santa Eugenia, Aiguaviva, Quart, Campllonch, Vilablareix, Llambillas, Sarria, Salt, Bescanó, San Gregorio, Colomes, San Julián de Ramis, Palau Sacosta, San Daniel, Jafre, Juyá, Vilahur, Albons, Verges, Flassá, Bellcaire, Bordils, Madremaña, San Mori, Vilopriu y Saus.

Día 6.—Báscara, Ventalló, Vilademar, Armentera, Mollet, San Jordi Desvalls, San Martín de Llémana, Amer, Celrá, Mediá, Canet de Adri, Garrigolas, Llagostera, Pajol de Rebarit, Camós, Esponellá, Bañolas, Fornells de la Selva, San Andrés del Terri, Fontcuberta, Porqueras, Seriná, Cassá de la Selva, Viladesens, Cerviá, Villademuls, La Escala y Cornellá.

Día 7.—Vidreres, Sils, Cladells, Hostalrich, San Feliu de Buxalleu, Anglés, Arbucias, San Hilario Sacalm, Espinervas, Riudarenas, Massanas, Santa, Coloma de Farnés, Riudellots y Lloret de Mar.

Día 9.—Caldas de Malavella, Bruñola, Tossa, Blanes, Massanet de la Selva, Vilovi, San Martín de Riells, Breda, La Sellera, Viladrau, Osór, San Andrés Salou, Carós y Susqueda.

Día 10.—Monells, Vulpellach, Fonteta, Calonge, Torrent, San Feliu de Guixols, Palamós, San Juan de Palamos, Fontanillas, Ullastret, Rupia, Pals, Castillo de Aro, Valllobregá, Corsá, La Bisbal y Peratallada.

Día 11.—Serra, Regencós, San Sadurni, Ullá, Palau Sator, Casavells, Parlabá, Montrás, Santa Cristina de Aro, La Tallada, Torroella de Montgrí, Gualta, Palafrugell, Foixá, La Pera, Castell de Ampurdá, Cruilles y Bagur.

Día 12.—Garriguella, Rosas, Campmany, Cantallops, Garrigás, Dosquers, Figueras, Mollet de Perelada, Vilajuiga, Ordís, Pontós, Masarach, Llars, Espolla, Pau, San Pedro Pescador, Crespiá, Riunors, Aviñonet, Vilabertran, Navata, Selva de Mar, La Bajol, Rabós, Vilatenim, Vilasacra, Tarabaus, Viure, Palau de Santa Eulalia y San Lorenzo de la Muga.

Día 13.—San Clemente Sasebas, Borrassá, Vilafant, Massanet de Cabrenys, Santa Leocadia de Algama, Vilamalla, Fortiá, Torroella de Fluviá, Vilamaniscle, Cabanas, Vilanant, Vilamacolum, Darnius, Pont de Molins, Portbou, Castellón de Ampurias, Perelada, Ciurana, Vilanova de la Muga, Cistella, Boadella, Alfarr, Puerto de la Selva, San Miguel de Fluviá, Albaná, Cadaqués, La Junquera, Terradas, Llansá, Palau Sabardera, Agullana, Cabanelas y Lladó.

Día 14.—San Esteban de Bas, La Piña, Batet, San Privat de Bas, Las Planas, Mieras, Salas, Santa Pau, Tortellá, Bassegoda, San Feliu de Pallarols, Baget, Begudá, Capsech y Montagut.

Día 16.—Olot, Castellfollit, Argelaguer, Riudaura, San Salvador de Vianya, Oix, San Aniol de Finestras, Palau de Montagut, Beuda, Mayá, Besalt (parroquia), Besalt, Juanetas, San Pedro Las Presas y Capmajor.

Día 17.—Llivia, Caixas, Guils, Maranges, Puigcerdá, Ger, Bolvir, Camprodón, San Juan de las Abadesas, Viladonja, Alp, Llozas, Tosas, Vilallonga, Urg, Dás, Urús, Vallfogona y Ogasa.

Día 18.—Vidrá, Llanás, Molló, Campellas, Planolas, San Cristobal de Campdevanó, San Lorenzo de Campdevanó, Ripoll, Ripoll (parroquia), San Pablo Seguríes, Pardinas, Palmerola, Vilallobent, Frexanet, Gombreny, Ribas, Caralps, Isobol y Setcasas.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 29.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0. Muertos.—María Boris, 1 año.

Día 30.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0. Muertos.—Antonia Sais, 67 años.—Clara Vila, 67 años.—y en el mismo día.

Día 1.º.—Nacidos.—Varones, 1.—Hembras, 0. Muertos.—Narcisca Bonabia, 76 años.—Salvador Ventura, 14 meses.—Narciso Juan, 2 meses.—Juan José, 1 dia.

Día 2.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0. Muertos.—Juan Tasset, 55 años.

MATAS.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

La invención de la Santa Cruz.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Lucas.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

SE ALQUILAN

los bajos y un salon con muy buenas luces que pueden servir para salones de baile, almacenes, en la calle del Progreso, 4, interior.

Dirijirse á D. José Codina, Rambla de la Libertad, número 8, Tienda.

# PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

# UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aún á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,  
RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres.

9-26

Enfermedades Secretas

## CAPSULAS RAQUIN

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Curan sin excepción los Flujos agudos ó crónicos. La Academia ha obtenido 100 Curas sobre 100 enfermos tratados. Esfíjase la Firma de Raquin y el Sello oficial del Gobierno francés. FUMOUZE-ALBESPEYRES, 78, St-Denis, París, y en todas las Farmacias del Globo.

## PAPEL.

Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

Se necesita un Aprendiz en la Imprenta de este Diario.

## DURATE todo el mes de A bril y HASTA EL 12 MAYO DE 1892

todos nuestros suscriptores y lectores pueden recoger el magnífico Calendario Indicador Perpetuo de esferas móviles y con blok (Taco)

Lease detenidamente este Anuncio para evitar reclamaciones, pasada la fecha que anotamos, pues nos sería imposible el entregar más Calendarios. HACE 20 dias que los Calendarios se han concluido y en vista de que son muchos los suscriptores y lectores de toda la prensa de España que alegando varias causas no se acordaron de recoger este hermoso Calendario y que los Sres. E. Sanz y C. recibían cada dia cartas suplicádoles un nuevo plazo ó si podían hacer pedidos etc. etc. Aunque se ha hecho una nueva tirada de este grande y conocido Calendario hay que tener presente que se fija un número determinado para España, por lo tanto este corto número que para complacer á los que podamos, podemos disponer, tengase presente que desde hoy, hasta el 12 de Mayo próximo todos nuestros suscriptores y lectores, tanto de ésta como de fuera que no hayan podido recogerlo dirijan precisamente y directamente los pedidos á los representantes de Prensa Asociada señores E. Sanz y C. calle de Aribau n.º 54 (casa chaflán) Barcelona, remitiéndole cuatro pesetas por cada Calendario en letra de fácil cobro del Giro-mútuo ó sellos de correos, (si son sellos es prudente certificar la carta) y desde el taller especial de Barcelona, se le remitirá el elegante Calendario Indicador Perpetuo dentro de una grande y fuerte caja de cartón libre de todo gasto y certificado hasta su domicilio sea en cualquier punto de España, para esto suplicamos que al hacer el pedido pongan bien claro el nombre, dirección, pueblo, ciudad, provincia, etc. de cada uno de nuestros suscriptores y lectores. Bajo ningún concepto será servido ningún pedido que se haga despues del dia 12 de Mayo de 1892, ni admitiremos reclamaciones, pues es imposible hacer nueva tirada por el gran número que habría que hacer y su mucho coste.

No importa que nuestros suscriptores y lectores, adquieran el Calendario, en fecha avanzada del año, pues como es Perpetuo siempre queda para los años sucesivos el cambiar el blok en tamaño más grande ó como se quiera puesto que así figura las señales á la cabecera del elegante Calendario. Debe precisamente recogerse en este tiempo, puesto que nos es imposible darlo el año que viene. No deseamos hacer muy extenso este anuncio pues de anotar aquí toda la relación sería prolijo, pues todo el mundo lo conoce, solo diremos que este grande y hermoso Calendario Indicador Perpetuo se compone de 32 piezas, y seis bonitos colores combinados y mide 49 centímetros de alto por 34 de ancho.

Advertimos que con este artístico y grande Calendario por la esfera móvil ó sea la rueda y las dos casillas que dice «Tabla de los años» y Tabla que indica los dias etc. las dos combinadas se puede saber el dia en que sucedió algún acontecimiento como el nacimiento, matrimonio, ó la muerte de una persona querida y el dia de la semana en que nació uno ó la persona que se desee etc., etc., no solo de este siglo sino de los pasados y venideros puesto que este Calendario puede servir desde el año 1800 ya pasado hasta el 2200 venidero.

Para recogerlo diríjase á la Dirección que indica el cupón.

Último Cupón de Administración n.º

«LA LUCHA»

GERONA, 4 Pesetas.

CALENDARIO INDICADOR PERPETUO

Vale por

DIRIGIRSE A LOS REPRESENTANTES DE LA PRENSA ASOCIADA

E. SANZ y C. - Barcelona

(Calle de Aribau, 54, (Casa Chaflán))

Vale hasta el día 12 de Mayo de 1892.

Es indispensable portar este cupón al hacer el pedido.

NOTA.—El despacho se efectuará por riguroso turno y suplicamos no hagan reclamaciones escribiendo cartas, pues es imposible cumplirlo todo en un dia por más que hacemos los posibles por complacer á todos, con la prontitud que desearíamos.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patronos de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc.

## Aguas minerales del Musel

G I J O N.

PROPIETARIO: D. Iñonso García Morales.

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos no existen panaceas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En la anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de éxito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de 4 litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, que se venden en muchas armacías, y al por mayor en la droguería de E. Carreño (hijo); Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y América.

## LA TORRE DE NESLE

NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO

DE LA REINA MARGARITA DE BOGONA,

POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT

ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.

VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el éxito más grande que ha tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpitante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de París de 1889 se ha construido EXPRESO LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.  
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.  
PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

## APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

## VINO FERRULINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Impotenciamiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrófulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

## Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCAEVOLA

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correo 4-3.—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

## Fábrica de vidrios de Lamiaco.

Sociedad anónima Eilbao.

Se elabora vidrio plano de todas clases y dimensiones. La correspondencia debe dirigirse á nombre de la sociedad.

Dirección telegráfica: Vidriera Bilbao. S. G.—13

## BONO-PRIMA

de un Retrato al óleo, hecho por el reputado artista pintor de París Mr. L. Du-gardin, que esta Dirección ofrece á sus abonados y lectores:

Deseosa esta Dirección de favorecer á sus abonados y lectores, tiene el gusto de anunciarles que por convenio hecho con la Política Internacional, revista semanal de París, puede ofrecer un retrato al óleo por módica suma.

Para obtenerlo, no hay más que enviar una fotografía al Sr. Director de la POLÍTICA INTERNACIONAL, Rue Danphine, 24, París, acompañada con cinco pesetas en sellos ó bonos del «Crédit Lyonnais», expresando los detalles siguientes:

Color del rostro, de los ojos, cabello, barba y traje y recibirán un soberbio retrato al óleo de 9 y medio centímetros de ancho, por 13 de largo.

Este bono será válido hasta 30 de Julio de 1892.

## En la Imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases. á precios reducidos.

## BIBLIOTECA DE BELLAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. . . . . 4 pesetas.

Encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. . . . . 5

Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadración de cada volumen. . . . . 0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: Historia de la música, El mueble y La tapicería.